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Bezirksamt Treptow-Köpenick von Berlin 12.05.2025

Abteilung Jugend  

Vorsteher der BVV 

Herrn Groos 

über 

Bezirksbürgermeister 

Beantwortung der Schriftlichen Anfrage Drucksache SchA IX/0983 vom 23.04.2025 der / des 

Bezirksverordneten Charlotte Steinmetz - Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen 

Betr.: Aufarbeitung Unterbringung Haasenburg 

Ich frage das Bezirksamt: 

1. Wie viele junge Menschen sind über das bezirkliche Jugendamt nach dem SGB VIII in

Heimen der Haasenburg GmbH untergebracht worden?

2. Wie lange haben die unterbringenden Hilfen gedauert?

3. Zu welchem Zeitpunkt wurden die jungen Menschen dort untergebracht (Aufschlüsselung

nach Jahren)?

4. Waren Fachkräfte des Jugendamtes vor Ort, um sich einen Eindruck der Einrichtungen zu

verschaffen, und wie wurden diese Eindrücke ggf. im Jugendamt weitergegeben?

5. Ist eine Aufarbeitung des Vorgehens im bezirklichen Jugendamt geplant und, wenn ja, in

welcher Form?

Hierzu antwortet das Bezirksamt Treptow-Köpenick: 

Zu 1.  

In der Haasenburg waren in den Jahren 2002–2012 insgesamt sieben junge Menschen 

untergebracht. 

Zu 2.  

Die Unterbringungen variierten von 24 Monaten bis zu 6 ¼ Jahren: 

Beginn 2002 2005 2006 2006 2008 2009 2009 

Ende 2008 2012 2008 2011 2011 2011 2012 

Zu 3. 

2002 2005 2006 2008 2009 

1 1 2 1 2 
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Zu 4. 

 

Es ist nicht mehr genau nachvollziehbar, wie viele Fachkräfte seinerzeit vor Ort waren. Allerdings 

ist es fachlicher Standard, dass alle untergebrachten Kinder und Jugendlichen in ihren 

Einrichtungen aufgesucht werden. Wissentlich ist mindestens eine ehemalige Mitarbeiterin des 

Jugendamtes in der Einrichtung gewesen, um ein Hilfeplangespräch bezüglich eines sehr 

auffälligen jungen Mädchens zu führen. Die dem Jugendamt mitgeteilten geltenden Regeln waren 

durchaus nachvollziehbar.  

 

Zu 5. 

 

Eine Aufarbeitung ist weitgehend erfolgt. Das Jugendamt hat nach dem Bekanntwerden der 

katastrophalen Zustände keine Kinder und Jugendlichen mehr in der Haasenburg untergebracht. 

Der Abschlussbericht wurde den Jugendämtern zur Kenntnis gegeben.  

 

 
Grammelsdorff 

Bezirksstadtrat 
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Kostenausweisung auf Basis des aktuellen Rundschreibens der Senatsverwaltung für Finanzen II B 52 - H 

9440-1/2015-9-4 vom 10.05.2024: 

Erfassung Personal- und Sachkosten für die Bearbeitung und Umsetzung von Drucksachen der BVV 

        
Zur Erstellung dieses/er:  Drs.-Nr. haben 

    Schriftlichen Anfrage IX/0983  

         

        

     Anzahl 

Arbeits- 

stunden 

Betrag  

in € 

Beamtinnen/Beamte 

bzw vergleichbare/r 

Beschäftigte/r 

mittleren Dienst  0 0,00 € 

gehobenen Dienst 1 1 83,76 € 

höherer Dienst  0  0,00 € 

        

notwendige Sachkosten als Folgekosten (z. B. Bestellung Material, 

Beauftragung Gutachten, ….) 0,00 €  
        

aufgewendet und damit entstanden  

in der Fachabteilung Gesamtkosten in Höhe von: 83,76 € 
 

        

Dazu kommen Kosten beim BzBm, Büro BzBm und Büro BVV in Höhe von: 30,00  
        

Damit ergeben sich Gesamtkosten von: 113,76 € 
 

 

 




